

Zeitschrift:	Physioactive
Herausgeber:	Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband
Band:	45 (2009)
Heft:	6
Artikel:	Die ersten AbsolventInnen des Bachelorstudiengangs in Physiotherapie = Les premiers titulaires du Bachelor en physiothérapie
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-928850

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die ersten AbsolventInnen des Bachelorstudiengangs in Physiotherapie

Les premiers titulaires du Bachelor en physiothérapie

Seit 2006 wird schweizweit die dreijährige Physiotherapie-Ausbildung auf Fachhochschulstufe angeboten. Die ersten Bachelor-Studierenden haben diesen Herbst ihre Ausbildungszeit erfolgreich beendet.

Um den Herausforderungen im Gesundheitswesen gerecht zu werden, hatte im Mai 2004 die Gesundheitsdirektorenkonferenz (GDK) entschieden, dass die Physiotherapie-Ausbildung gesamtschweizerisch nur noch an Fachhochschulen angeboten werden soll. Im Winter 2005 hat das Schweizer Parlament der Teilrevision des Fachhochschulgesetzes zugestimmt und damit den Weg für eine schweizweite Einführung der Physiotherapie auf Fachhochschulebene geebnet. Vorher war dies nur in der Romandie der Fall.

Seit 2006 wird nun an vier Schweizer Hochschulen die Physiotherapie-Ausbildung angeboten, welche mit dem Bachelor of Science abschliesst: der Berner Fachhochschule (BFH), der Zürcher Hochschule für angewandte Wissenschaften (zhaw), der Fachhochschule Westschweiz (HES-SO)¹ und der Fachhochschule Tessin (SUPSI).

Diesen Herbst feierten die Schweizer Fachhochschulen diese neue Ausbildungsära und beglückwünschten ihre ersten StudienabgängerInnen, welche die Physiotherapie-Ausbildung mit einem Bachelor of Science abgeschlossen haben: Die Berner Fachhochschule überreichte 34 AbsolventInnen ihr Diplom. 300 Studierende sind derzeit an der BFH in Ausbildung. Die Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften beglückwünschte 93 AbsolventInnen zu ihrem Bachelor of Science. Derzeit studieren 468 angehende PhysiotherapeutInnen an der zhaw. Die Fachhochschule Westschweiz feierte 58 AbsolventInnen und die Fachhochschule Tessin 15 AbsolventInnen. An ersterer Ausbildungsstätte besuchen zurzeit 252 Studierende die Physiotherapie-Ausbildung, an letzterer 68 Studierende. physioswiss gratuliert allen AbsolventInnen herzlich zum Abschluss! (kr)

Depuis 2006, une formation en physiothérapie de trois ans est proposée au niveau des Hautes écoles spécialisées dans l'ensemble de la Suisse. Les premiers étudiants de cette filière ont terminé leur formation cet automne et obtenu leur Bachelor.

En mai 2004, afin de répondre aux exigences du secteur de la santé, la Conférence des directeurs cantonaux de la santé a décidé que, dans l'ensemble de la Suisse, la formation en physiothérapie serait désormais proposée exclusivement dans les Hautes écoles spécialisées (HES). En hiver 2005, le Parlement suisse a approuvé la révision partielle de la loi sur les HES et ainsi préparé le terrain pour que la physiothérapie soit enseignée dans toute la Suisse au niveau des HES. Auparavant, ce n'était le cas qu'en suisse romande.

Depuis 2006, la formation en physiothérapie est proposée dans quatre HES et sanctionnée par un Bachelor of Science (BSc): la Berner Fachhochschule (BFH), la Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW), la Haute Ecole Spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO)¹ et la HES du Tessin (SUPSI).

Cet automne, les HES suisses ont célébré cette nouvelle étape en matière de formation et félicité les premiers étudiants qui ont suivi cette filière et obtenu le Bachelor of Science. La BFH a remis le diplôme à 34 étudiants alors que 300 autres étudiants suivent actuellement cette formation dans l'institution. La ZHAW a remis leur Bachelor of Science à 93 étudiants en fin de cursus; 468 futurs physiothérapeutes étudient actuellement à la ZHAW. La HES-SO a remis 58 diplômes et la SUPSI 15; 252 étudiants suivent actuellement la formation en physiothérapie en Suisse romande, 68 au sein de la SUPSI. physioswiss félicite chaleureusement tous les lauréats! (kr)

¹ Die HES-SO verlieh vorher altrechtliche Fachhochschul-Titel.

¹ La HES-SO attribuait auparavant des titres HES correspondant à l'ancien droit en vigueur.